

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

TRABAJAREMOS DISTINTO QUE MOVIMIENTO CIUDADANO: CONVERGENCIA

Por Noticias

El dirigente estatal de Convergencia Ciudadana, Luis Mario Ganuza Masferrer, dijo que trabajará de forma independiente a Movimiento Ciudadano, pues afirmó que mantendrán pluralidad con éste y el resto de las fuerzas políticas con quien buscan tener una relación cordial, franca y abierta en beneficio de la sociedad. Ayer los integrantes del Comité Directivo Estatal de Convergencia Ciudadana entregaron a las autoridades del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) la solicitud de registro como partido político en el estado. Lo anterior tras haber cumplido con los requisitos que marca la Ley Electoral en su artículo 166 fracción I, que señala que para que una organización pueda constituirse como partido político estatal, es necesario contar con un mínimo de afiliados, equivalente al 1.5 por ciento del padrón electoral en el estado, aproximadamente 21 mil afiliados que deberán estar distribuidos en por lo menos diez municipios. El Secretario General de Convergencia Ciudadana, Julio César Martínez Luna, apuntó que en total se llevaron a cabo 14 asambleas y se sumaron un total de 28 mil afiliados. “El mínimo que nos requiere el Consejo General del IEQ y la Ley Electoral con base artículo 166 fracción I, son 21 mil afiliados, nosotros sumamos 28 afiliados en 14 asambleas municipales y no en 10 como es considerado el mínimo”, subrayó. Por su parte, el dirigente estatal de Convergencia Ciudadana, Luis Mario Ganuza Masferrer, recordó que esta organización está formada por ex militantes de Movimiento Ciudadano quienes a falta de una respuesta pronta y expedita por parte de la Comisión Nacional de Garantías y Disciplina en el proceso de expulsión que se sigue en contra de Marco Antonio León Hernández, decidieron formar otro partido político. (N-Síguelo p.2)

CONVERGENCIA CIUDADANA SOLICITA REGISTRO ANTE IEQ

Integrantes de la organización política, Convergencia Ciudadana, solicitaron ante la oficialía de partes del instituto electoral de Querétaro, el registro oficial del que sería un nuevo partido en la entidad. Luis Mario Ganuza Masferrer, dirigente de esta agrupación y Julio César Martínez Luna, Secretario General de la misma, hicieron la entrega de 11 cajas con documentos entre los que destacan listas y tarjetas de afiliación, actas de las asambleas celebradas en 14 municipios entre otros. Martínez Luna indicó que sumaron cerca de 28 mil afiliados en los municipios que visitaron y aunque precisó que se tiene una cercanía importante con el partido presidido por José Luis Aguilera, descartó que se subyuguen al mismo. Por otra parte indicó que contrario a las acusaciones de Maribel Barrón, integrante de Movimiento Ciudadano, no se entregaron despensas a cambio de la firma para afiliarse, aunque de haberse hecho no hubiera sido ilegal ya que no es periodo de campaña. Asimismo señaló que en los municipios de Querétaro Jalpan Arroyo Seco y Landa de Matamoros no se llevaron a cabo asambleas y destacó que es la primera vez que se crearía un partido de estado en Querétaro, a la vez que aseguró sólo buscarían cargos locales y no federales.

<http://integra927.com/convergencia-ciudadana-solicita-registro-ante-ieq/>

#PARACONTINUAR EL IEQ TENDRÁ MÁXIMO 75 DÍAS PARA DICTAMINAR si le otorga o no el registro a la Organización Convergencia Ciudadana, informó la Secretaria Ejecutiva del Consejo General, María Esperanza Vega Mendoza.

<https://www.facebook.com/exafm955/posts/619786944729105>

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2013

COLUMNA “PERSPECTIVA IEQ” NO ES UN ASUNTO LABORAL

Por Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro Querétaro, Qro.- Ante el sentido de las propuestas de Reforma Electoral puestas en la mesa de análisis en el Senado de la República, durante las pasadas semanas las presidentas y presidentes de los institutos electorales de los estados hemos estado haciendo una defensa de la permanencia y necesidad de autonomía de estos órganos constitucionales autónomos encargados de realizar elecciones periódicas para renovar las autoridades del orden estatal y municipal. Equivocadamente, se ha señalado que esta defensa está motivada por un interés de preservar un espacio de trabajo. Quienes así piensan, están muy lejos de la realidad, y muy lejos de dimensionar las serias implicaciones que una disposición de esta naturaleza tendría para los ciudadanos, los partidos políticos en su ámbito estatal, y principalmente para el diseño federal que está mandatado, no desde la Constitución de la República, sino desde el Acta Constitutiva de los ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. Es decir, desde el documento fundacional del que se desprende la Constitución. Desaparecer los órganos electorales locales (que hacen mucho más que sólo instalar casillas), o restar atribuciones a los estados en esta materia, traería una serie de complejidades, objeciones e inconvenientes reales que al parecer no han sido tomados en cuenta por quienes abanderan esta propuesta. Pero la defensa de los organismos electorales de los estados no la hacemos en función de estos obstáculos operativos. El sistema electoral que tenemos y que ha dado un gran vigor a la democrática (97% de los municipios del país han tenido alternancia política, lo cual no se explicaría con organismos electorales cooptados por gobernadores), no fue diseñado a la ligera ni por ocurrencias, sino que se construyó en función de un correcto diagnóstico y de identificar correctamente cuáles factores habría que atender: diversidad política y cultural, dispersión geográfica, federalismo y la necesidad de dejar atrás de manera definitiva un sistema en el que el gobierno organizaba y calificaba los comicios, y surge un sistema electoral política y jurídicamente apegado y respetuoso del Pacto Federal, por eso ha funcionado. Pretender cambiar desde sus cimientos las atribuciones de los Congresos de los estados para legislar y tomar decisiones en materia electoral, con el argumento de que no son confiables, es por un lado absurdo, pues son los propios partidos políticos los que integran estos órganos, y por otro lado, se estaría abriendo la puerta para cuestionar la confiabilidad de las legislaturas estatales para tomar decisiones en cualquier otra materia: designar Magistrados, titulares de los diferentes organismos autónomos, legislar en materia penal, laboral, etc. Y siguiendo esta lógica, ¿para qué tener Congresos en los estados? Insisto en que el tema es muy delicado en su fondo, y que avanzar en una reforma radical y refundadora del sistema electoral, traería sin duda consecuencias más graves que los problemas que se pretenden resolver, los cuales pueden ser corregidos con disposiciones de carácter operativo y fortaleciendo la autonomía de las autoridades electorales. Así pues, que quede claro: la defensa de la autonomía estatal en materia electoral NO ES UN ASUNTO LABORAL. (DQ p. 9)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2013

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

PRI, PARA ELECCIONES DE 2015, BUSCA CANDIDATO DE UNIDAD

Por Norma Ayala

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el municipio de Corregidora se pronunció a favor de candidatos de unidad para el 2015, quienes deberán ser priístas emanados del partido y no de coaliciones, aseguró el dirigente municipal del partido, Roberto de los Cobos. Aseguró que organizaciones y sectores del ayuntamiento de Corregidora se sumaron al llamado realizado desde la dirigencia estatal, en conformar estructuras de unidad, para lo cual actores políticos priístas han firmado un acuerdo en este municipio y refrendado el compromiso con los ciudadanos. Destacó que para recuperar la presidencia municipal de este ayuntamiento se trabajará en buscar al mejor perfil para encabezar el proyecto de Corregidora. (EUQ, 10)

PRD

CON EL PRI, NO; CON EL PAN PUEDE SER: PRD

Por Redacción

En 2015 queda descartada de manera definitiva una alianza político-electoral con el PRI, aunque sí puede ser con el PAN, afirmó Ulises Gómez de la Rosa, líder de Alternativa Democrática Nacional del PRD en el estado de Querétaro, lo anterior derivado de los acuerdos tomados en el Congreso Nacional Extraordinario en Oaxtepec, Morelos. "Y para ser más claros se acordó que las alianzas políticas, sociales, electorales y las coincidencias parlamentarias con otras fuerzas políticas estarán orientadas principalmente con otros partidos de izquierda, hacia las múltiples organizaciones sociales, civiles y esencialmente con los ciudadanos que comparten alternancia, identidad democrática, libertaria, progresista e igualitaria, pero en ninguna ocasión con el PRI". (N-Síguelo p.2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MARCOS ¡YA BASTA!: TONA

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- El presidente del PRI en el Estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, hizo un enérgico llamado al diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega, a que trabaje por Querétaro y "no por sus amigos", al tiempo que enfatizó "ya basta de política sucia, mentirosa y corrupta". Luego de afirmar que ni el PRI ni el gobierno estatal han generado una guerra sucia en contra de los panistas, como ellos lo han afirmado, el presidente del tricolor alzó la voz para que se investigue decir también que "ya basta de política sucia, mentirosa y corrupta". Durante la segunda emisión del noticiario ABC Diario, que conducen Adán Olvera y Sergio Magaña, transmitido por el 107.9 de f.m., el líder del PRI afirmó: "se empeñan en decir que somos sus enemigos, los enemigos del PRI no son los panistas...en ningún momento hemos señalado nada en contra de ellos", sostuvo. E insistió "ya basta de esa política sucia, mentirosa, corrupta...basta de mentiras, basta de políticos que estén jugando con la verdad, basta de corrupción entre los políticos". Marcos Aguilar fue identificado ayer por un periódico de circulación nacional, como integrante de un grupo de políticos, encabezados por el coordinador del grupo parlamentario del PAN, Luis Alberto Villarreal; que piden "diezmo" a los presidentes municipales del país, a cambio de conseguirles recursos, entre ellos otros legisladores de Tlaxcala, Durango, Veracruz, Coahuila y Monterrey.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2013

Tonatiuh pidió que en estos casos se llegue al fondo de las investigaciones, que se aclaren los temas y se den a conocer los resultados de estas acciones, que calificó de corruptas. (DQ principal)

N: CONTRA EL SUICIDIO INTEGRA SESEQ GRUPO CONTRA EL CRECIENTE FLAGELO

Por Noticias

Ante la ola de suicidios que se registran en el estado y por instrucciones del gobernador José Calzada Roviroso, el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, llamó al Consejo estatal de Salud, para formar un grupo que se aboque a combatir este flagelo. En el estado y en relación a los grupos de edad, se conoce que se presenta en gente joven, ya que alrededor de los 13 a los 40 años es donde se tiene el número más importante de suicidios. En este 2013 también menores de 18 años y de 18 a 30 años son los grupos donde hay una mayor incidencia. (N p.1)

AM: AUMENTAN EL VALOR DE PREDIOS EN 13 MUNICIPIOS DE QUERÉTARO

Por Ulises Villar

La comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso local aprobó la actualización promedio del 3 al 5 por ciento de las claves catastrales en 13 municipios de Querétaro, aunque cinco ayuntamientos determinaron fijar la actualización en un cero por ciento, situación que el auditor de la entidad, Rafael Castillo, calificó de “errónea”. Arroyo Seco, Ezequiel Montes, Huimilpan, Pinal de Amoles y San Joaquín son los municipios de Querétaro que presentaron una actualización del cero por ciento en su propuesta de ingresos 2014, aún cuando esto genere una baja en la disminución del valor de las propiedades de sus residentes y en los recursos generados por impuestos. José Antonio Lomelí Avendaño, director de Catastro, refirió a los legisladores y representantes de los ayuntamientos que el no incrementar la actualización de las tablas catastrales, otorga un valor pasado a los predios. “Si dejan que no se incremente con el comercio natural, lo que va a venir pasando es que vamos a tener un rezago como se tuvo en 2008. Una tabla de valores sirve para el valor real de una propiedad. Al no incrementar los valores de los predios, lo que va a venir va ser es una carga para el siguiente año”, advirtió. José Luis Alcántara Obregón, titular del Catastro del municipio de Querétaro, aseguró que la medida solicitada por los cinco municipios genera una subvaluación de las propiedades, situación que también generará una disminución en la recaudación en impuesto como por ejemplo en el traslado de dominio. “El no incrementar las tablas provoca e incide en una subvaluación, en el que los contribuyentes subdeclaren los montos de sus operaciones inmobiliarias, y por lo tanto el impuesto sobre traslado de dominio, que para el municipio de Querétaro es muy importante, pueda verse afectado y recaudar un poco menos”. (AM principal)

C: FINANZAS DE TOLIMÁN EN CRISIS

Por Redacción

El tesorero de Tolimán, Ismael de Santiago Vázquez, confirmó que las finanzas municipales presentan un déficit de 5.5 millones de pesos, debido, en gran parte, a “entregas económicas” que no han sido justificadas hasta el momento. Apuntó que sí existen dos personas que laboran en Querétaro y que el Municipio les paga en la nómina, pero aseguró que al parecer son “enlaces con el DIF” que laboran en un inmueble en Prados del Mirador, del que no pagan renta. (C.p.1)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2013

PA: EXIGEN PRIÍSTAS QUE MARCOS DEJE EL CARGO

Por Jorge Vargas, Patricia Vázquez y Alan Contreras

Integrantes del Partido Revolucionario Institucional criticaron duramente la supuesta corrupción de legisladores panistas que piden diezmo por recursos gestionados, particularmente a Marcos Aguilar Vega. El líder estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, dijo que “ya basta de políticos corruptos, mentirosos y con doble cara”. En tanto, los diputados locales Gerardo Sánchez y Diego Foyo exigieron que Aguilar Vega solicite licencia al cargo mientras es investigado. Foyo, además, afirmó que los ciudadanos están “hasta la madre” de este tipo de políticos. En tanto, el dirigente del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, afirmó que la supuesta denuncia de Marcos Aguilar es una “pinochada”. En tanto, el edil Roberto Loyola dijo que Aguilar debe probar sus acusaciones contra el Gobierno Estatal, a quien acusó de intentar sobornar al alcalde de Tolimán. (PA, principal)

EUQ: CALZADA ABORDA TEMA DE SEGURIDAD

Por Daisy Vargas

Ante la existencia de varias inquietudes por parte de los empresarios sobre la seguridad del estado, así como temas de desarrollo económico, el gobernador de la entidad, José Calzada Roviroso, se reunió con líderes de la iniciativa privada. A pregunta expresa, al término de la reunión, de si le preocupa la seguridad del estado, el mandatario estatal respondió: “es un tema que ocupa siempre”. En entrevista, Calzada Roviroso expuso que su administración ya implementó diversas estrategias para enfrentar circunstancias como el robo de ganado, de transformadores y otras cosas; esto, ante las denuncias que hubo en la reunión por parte de algunos ganaderos y agroindustriales sobre robos presentados en sus centros de producción ganadera. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

BEATRIZ MARMOLEJO RINDE CUENTAS A QUERÉTARO

Beatriz Marmolejo diputada de la LVII legislatura de Querétaro presentó su primer informe de actividades donde cientos de queretanos, representantes de asociaciones civiles, integrantes del PAN en el Congreso y regidurías de la entidad escucharon y respaldaron las acciones que la única diputada albiazul ha impulsado desde su curul. “En esta oportunidad presidido los trabajos de la Comisión de Igualdad de Género, grupos en situación de vulnerabilidad y no discriminación, en cuyo seno se proponen, analizan, discuten y aprueban proyectos de ley que atienden a las personas en dicha condición”. De acuerdo a la legisladora en el Plan de Vinculación Social se colocan a las personas como la base de todas las decisiones del trabajo legislativo, por lo que cada ley que ha impulsado la diputada panista ha buscado la inclusión de todos los involucrados en cada una de las leyes que ha presentado en el Congreso. (AM p. 5)

DESTACA 21 INICIATIVAS EN SU PRIMER INFORME

Por Candhy Escalante

Más de 21 iniciativas son las que la diputada local panista Beatriz Marmolejo Rojas ha firmado, así lo dio a conocer dentro del mensaje emitido con motivo de su Primer Informe de Actividades Legislativas, evento que se llevó a cabo en el Querétaro Centro de Congresos. Con la presencia de algunos legisladores de la bancada del PAN como Rosendo Anaya, Guillermo Vega, Jorge Lomelí Noriega, Alejandro Delgado Osoy y el líder del albiazul José Báez Guerrero, la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Grupos en Situación de Vulnerabilidad y No Discriminación, dio a conocer su labor como diputada. (PA, 12)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2013

PIDEN ESCLARECER ESCÁNDALO

Por Marittza Navarro

El diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, quien fue acusado de corrupto por el diputado local del PRI, Diego Foyo López y el presidente del Comité Directivo Estatal del mismo partido, Tonatiuh Salinas Muñoz, les respondió: "Si no tienen pruebas, que se callen la boca". Luego de que un medio de información nacional señalara al diputado federal, con base en una fuente anónima, como parte de la "red de corrupción" de legisladores que piden "moche" a cambio de gestionar recursos, se ha dado una serie de reacciones en contra del panista. Al respecto, Marcos Aguilar, dijo a estos dos priístas, y en general a quienes han hecho acusaciones en su contra, a que presenten pruebas ante las autoridades, de no ser así, mejor que se queden callados. (EUQ, 1)

SI NO TIENEN PRUEBAS QUE SE CALLEN: AGUILAR

Por Marittza Navarro

El diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, quien fue acusado de corrupto por el diputado local del PRI, Diego Foyo López y el presidente del Comité Directivo Estatal del mismo partido, Tonatiuh Salinas Muñoz, les respondió: "Si no tienen pruebas, que se callen la boca" Luego de que un medio de información nacional señalara al diputado federal, con base en una fuente anónima, como parte de la "red de corrupción" de legisladores que piden "moche" a cambio de gestionar recursos, se ha dado una serie de reacciones en contra del panista. Al respecto, Marcos Aguilar, dijo a estos dos priístas, y en general a quienes han hecho acusaciones en su contra, a que presenten pruebas ante las autoridades, de no ser así, mejor que se queden callados. (EUQ, 4)

ES UNA GUERRA SUCIA, AFIRMA AGUILAR VEGA

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- El diputado federal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega, rechazó haber solicitado "diezmo" a algún alcalde a cambio de la gestión de recursos para su municipio, tal como lo publica un periódico de circulación nacional, y calificó esta situación como una "guerra sucia". Luego de que DIARIO DE QUERETARO se comunicó con el legislador para saber su opinión sobre la acusación que pesa sobre él, evadió la entrevista y más tarde, su oficina de prensa emitió un comunicado respecto al tema. En el documento indicó que se trata de una campaña de mentiras que obedece a un tema nacional y que atiende a intereses que pretenden dañar la imagen de integrantes del Partido Acción Nacional, por lo que en todo caso dijo, los hechos se deben denunciar ante la autoridad competente para esclarecer las presuntas acusaciones. (DQ p.1)

DEFIENDEN PANISTAS A MARCOS

Por Gustavo López/Irán Hernández

El regidor capitalino Armando Rivera Castillejos, dio a conocer que dentro del estado ya se vive una guerra sucia en contra de los panistas de cara al 2015, tras asegurar que el ex edil de Tolimán, es quien trató de extorsionar al alcalde Edgar Montes Benítez. "Él es el que tiene que decir quién y cuánto le ofrecieron, los priístas; Maleno, le apodan Maleno a un señor que anda corrompiendo a panistas". (C.p.7)

ES LA PUBLICACIÓN DEL DIARIO REFORMA UNA MENTIRA: MAV

Por Jorge Sánchez

Marcos Aguilar Vega, diputado federal del PAN, rechazó, "por ser una mentira", la nota publicada en el diario Reforma, en la que se lo vincula con una red de legisladores panistas que solicitan recursos económicos a presidentes municipales del albiazul, a cambio de gestionarles determinadas asignaciones presupuestarias federales. El legislador rechazó esta situación, que calificó de guerra sucia.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2013

En un comunicado, afirmó que esta campaña de mentiras obedece a un tema nacional que atiende a intereses que pretenden dañar la imagen de los integrantes del Partido Acción Nacional. Dijo que en todo caso los que hacen tal campaña, deben ser denunciados ante la autoridad competente para esclarecer las presuntas acusaciones. Como militante de Acción Nacional, agregó, estará con el grupo de diputados del PAN en las acciones que se determinen para la defensa de su partido ante esta campaña que, afirmó, “es vil y cobarde y que ha sido emprendida a nivel nacional con base en la mentira”. (PA, 3)

QUIEN TENGA ALGO QUE SEÑALAR, QUE DENUNCIE: BÁEZ

Por Jorge Vargas

José Luis Báez Guerrero, presidente estatal del PAN, afirmó que en el asunto de su correligionario, el diputado federal Marcos Aguilar Vega, “quien tenga algo que señalar, más allá de una especulación mediática o pública, debe presentar una denuncia de hechos, señalando tiempo y lugar, y presentar a la persona que acusa, porque en este tema hay pocas claridades y mucho ruido político”. Los reporteros lo abordaron para preguntarle sobre la nota que publicó ayer el periódico “Reforma”, en la que Aguilar Vega aparece entre los diputados federales panistas que habrían gestionado recursos de la Federación para presidentes municipales albiazules, a cambio de una comisión económica: el llamado “diezmo”. Báez Guerrero dijo que quienes afirman lo anterior, deben presentar una denuncia de hechos, como ya lo hizo el propio Aguilar Vega ante la Procuraduría de Justicia del Estado de Querétaro. (PA, 3)

ARREMETE FOYO CONTRA CORRUPTOS

Por Redacción

Después de que un periódico de circulación nacional identificara al diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, como uno de los legisladores que integran un supuesto grupo de políticos que piden “moche” a alcaldes de distintos estados del país a cambio de conseguir los recursos federales que por ley les corresponde, el diputado Diego Foyo aseguró que los ciudadanos “estamos hasta la madre” de la corrupción y engaños de algunos políticos, refiriéndose específicamente al caso de Aguilar Vega. “Hoy vimos en la primera plana de uno de los principales periódicos del país, como exhiben a Marcos Aguilar y a otros diputados del PAN, por lo que para mí es muy importante dejar en claro que los ciudadanos estamos ya hasta la madre de la corrupción y de los engaños, de los políticos de baja hechura que no responden para lo que fueron elegidos”, enfatizó. (EUQ, 4)

MARCOS “SE CURA EN SALUD”: FOYO

Por Aimée Pacheco

Marcos Aguilar está “curado en salud”, sentenció el diputado local Diego Foyo López ante la publicación de un medio nacional donde se expone que el diputado federal está involucrado en una red de legisladores que han cobrado “diezmo” a los alcaldes a cambio de la gestión de recursos para sus municipios. Diego Foyo expresó que los ciudadanos “están hasta la madre” de la corrupción y engaños de algunos políticos y señaló que la conferencia de prensa que ofreció el diputado federal Marcos Aguilar el día de ayer “defendiéndose” de las acusaciones en su contra fue “una curación en salud”. (DQ p. 3)

EXIGE PRI ACLARAR ESPECULACIONES

Por Irán Hernández

Exhorta el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra, a presentar las denuncias y pruebas de la supuesta extorsión de la cual se acusa a algunos diputados federales, por lo que dijo, confío en que las autoridades investiguen a fondo este tema. (C p.7)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2013

CONFÍO EN QUE SE ACLAREN LOS HECHOS, DICE GUERRA

Por Marittza Navarro

Tras la denuncia que presentó Marcos Aguilar Vega, diputado federal por el tercer distrito de Querétaro, el presidente de la Mesa Directiva en la Legislatura Local, Braulio Guerra Urbiola, dijo confiar en que las autoridades judiciales lograrán esclarecer los hechos. La tarde de este lunes 25 de noviembre el legislador federal presentó una denuncia ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ) al decirse víctima de intentos de desprestigio. Esto porque aseguró lo vinculan con la “red de extorsión” de los diputados federales del PAN, quienes piden “diezmo” a presidentes municipales a cambio de gestionar para ellos recursos de la Federación. (EUQ, 4)

ES OTRA “PINOCHADA” MÁS: LÍDER DEL PRD

Por Jorge Vargas

Para el presidente del PRD en el estado, Carlos Sánchez Tapia, la denuncia de hechos que recién ha hecho el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega, “es otra ‘pinochada’ más”. Recordó que el tipo de arreglos económicos en los que se ha visto involucrado el diputado federal, a raíz de una nota periodística nacional, data de los tiempos de Carlos Salinas de Gortari, cuando el PAN, dijo, recibió prebendas del entonces Presidente de la República para contribuir a silenciar el fraude electoral de 1988. Sánchez Tapia acusó a Aguilar Vega de “tener la ‘desfachatez’ de haber conseguido recursos para los presidentes municipales del PAN y no para el de Querétaro, que no es de su partido, cuando ha dicho que quiere ser el próximo edil de este municipio”. (PA, 3)

PODER EJECUTIVO

ENTIDAD ESTÁ BLINDADA ANTE EXTORSIÓN: GOBIERNO

Por Diego Rodríguez

Querétaro está blindado contra cualquier tentativa de extorsión o chantajes, advirtió el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, al tratar el tema de la denuncia interpuesta por el diputado federal por el PAN, Marcos Aguilar Vega, quien aseguró haber sido objeto de un intento de desprestigio. Portillo Tostado, aseguró que desde que inició la actual administración del gobernador José Calzada, se advirtió a los 18 alcaldes que debían mantenerse distantes de cualquier oferta referente a la obtención de recursos de la federación a cambio de algún incentivo en beneficio de algún funcionario. (EUQ, 4)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

HOY RINDE PROTESTA “EL GAVILÁN”

Por Gustavo López

Luego de la resolución de la Sala Electoral en la relación a que se le debe tomar protesta a Juan Gabriel Ólvera Gutiérrez como regidor del municipio de El Marqués, el edil de esta demarcación, Enrique Vega Carriles, aseguro será este miércoles a las 13 horas cuando se dé cumplimiento a lo que marca la ley. (C.p.9)

HE CUMPLIDO AL 60%: MACÍAS... YO AL 30%: TISCAREÑO

Por Rafael Rodríguez

Antonio Macías Trejo, Presidente Municipal de Tequisquiapan, dijo que en lo que va de este año se ha logrado cumplir un 60 por ciento en lo que a obra pública se refiere de los compromisos adquiridos con los tequisquiapanenses en campaña, y que se espera que el 40 por ciento restante se cumpla ya sea en el próximo año o sea hasta el 2015 cuando queden cubiertos estos compromisos.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2013

Por su parte, la Presidenta Municipal de Pedro Escobedo, dijo que los compromisos de campaña que se adquirieron por parte de la ex presidenta municipal Graciela Juárez Montes, contando el trabajo realizado por las dos, a la fecha, puede decir que se lleva cubierto el 30 por ciento de los compromisos. (N-Síguelo p.4)

DENUNCIAN IRREGULARIDADES

Por Redacción

El regidor de Tolimán, Carlos Quintanar, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), y la regidora Síndica Eloisa de Santiago, señalaron que en la administración del alcalde Edgar Montes Benítez existen anomalías, por lo que se tomarán medidas para demandar ante las autoridades esos hechos y que la población de esta demarcación conozca el trabajo que se está llevando por parte del edil. Destacaron que se deben conocer las personas “aviadoras” que hay en la actual nomina, como Iris Ivett Trenado Aguilar, quien cobra como auxiliar de Turismo, se desempeña como secretaria del despacho jurídico ASERIUS, propiedad del edil y que se ubica en el fraccionamiento Loma Linda. (EUQ, 1)

LEY DE INGRESO 2014 CRECERÁ 16%: LOYOLA

Por Patricia Vázquez

Por unanimidad de votos, los regidores integrantes del Cabildo capitalino aprobaron la iniciativa de Ley de Ingresos Municipal para el Ejercicio Fiscal 2014, la cual plantea recursos por 2 mil 584 millones de pesos, lo que significa un 16.2 por ciento más que lo presupuestado este año. José Antonio Ávila Arvizu, secretario de Finanzas municipales explicó que dicha ley se conforma tanto por ingresos propios como por aportaciones y participaciones estatales y federales, rubro en el que se plantea un 10 por ciento más que en el 2013. “La Ley de Ingresos 2014 quedó aprobada (en el Cabildo) por 2 mil 584 millones de pesos, esta ley sufrió un incremento del 16.2 por ciento y está conformada por recursos propios y participaciones y aportaciones que también se incrementaron”. (PA, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

MUJERES SE REVELAN CONTRA MALTRATOS; 18% MÁS DENUNCIAS

Por Armando Ruiz Muñoz

La directora del Instituto Queretano de las Mujeres (IQM), Lourdes Alcántara de la Torre, reveló que se ha incrementado en un 18 por ciento las denuncias por casos de violencia hacia mujeres, lo que habla de su empoderamiento para poner en alto este fenómeno que aún padece más del 40 por ciento de la población femenina en el estado. La entidad ha retrocedido en sus índices de violencia laboral y familiar y actualmente se ubica en los lugares 19 y 20 a nivel nacional respectivamente debido a un trabajo interinstitucional entre el IQM y dependencias gubernamentales que han permitido acercar a través de las Jornadas itinerantes de Prevención de la Violencia Comunitaria, asesoría legal, psicológica y otros servicios para las queretanas. (DQ p.1)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2013

ESTADO DESTACA VIOLENCIA DE GÉNERO, SEÑALAN

Por Minerva Contreras

Querétaro se encuentra dentro de los primeros 20 estados del país que más llamadas realiza a la Línea de Ayuda de Fundación Origen, en la cual las mujeres pueden obtener asesoría psicológica y legal en caso de sufrir violencia, así lo informó la sicóloga de dicho organismo, René Mondragón. Fundación Origen es una organización a nivel nacional que se enfoca en el desarrollo integral de la mujer en México, buscando empoderarla y brindarle las herramientas necesarias para que mejore su calidad de vida como de su familia, por sí misma. En México, seis de cada 10 mujeres mayores de 15 años han sido víctimas de algún tipo de violencia. En promedio, 30 mueren al día por causas violentas y una de cada cinco sucede en el hogar (Banco Mundial). (EUQ, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- HUMILDE. El alcalde de Peñamiller, Aldo García Rosales, fue el único edil serrano que no asistió en Jalpan a la sesión de la Comisión de Presupuesto, donde sus homólogos pidieron más recursos... ¡Faltaba que él hiciera lo mismo luego de la Cheyenne, apá! Dicen que anda regañado. CARTEL. Perredistas, petistas, diputados y hasta ciclistas desfilarán por el "chacalódromo" de Chucho El Roto y 1810. Que se pondrá "de a peso". A ver. (DQ p. 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Reforma tras corruptelas de Acción Nacional. El poder los hace iguales. A todos: Sabino. Vitrina. Cumpliendo 20 años de vida, el periódico Reforma estrena diseño gráfico y temas: Del primero no hay mucho qué decir, toda vez que desde su fundación, el diario ha marcado tendencia en ese sentido con innumerables premios. Sobre el otro punto, hay información que atañe e interesa a Querétaro: la supuesta corrupción en el cuerpo legislativo del PAN en la Cámara de Diputados, tema que salpica a un activo diputado federal: Marcos Aguilar Vega. Dice Reforma –a partir de una investigación que inició el 14 de noviembre y desde entonces ha venido publicando en su portada- que El “moche” tiene su estilo. “Para cobrarlo, diputados del primer círculo del coordinador parlamentario del PAN, Luis Alberto Villarreal, acuden a las oficinas de los Alcaldes que requieren recursos públicos. “Conforme a testimonios de ediles y legisladores, el diezmo tiene por lo menos dos etapas. En la primera, Villarreal recibe en sus oficinas de San Lázaro al alcalde en cuestión y ofrece el recurso. “Días después, un diputado de toda su confianza acude con el alcalde para informarle que su solicitud ha sido aprobada pero que necesita “ayudar” al grupo de Villarreal. Ahí piden el diezmo. Entre los integrantes de la “burbuja” de Villarreal que se encargan de solicitar el diezmo se encuentra, según las fuentes, el hermano de Luis Alberto, el también diputado Ricardo Villarreal. Entre quienes se encargan de manejar el cobro de comisiones a ediles en sus respectivas entidades se encuentran subcoordinadores de la bancada, ex delegados y ex legisladores que aspiran o han aspirado a una alcaldía o a otros cargos. Estos diputados habrían recibido del coordinador una partida superior a la de 10 millones de pesos que manejan todos los integrantes de la bancada para repartir de manera discrecional en sus estados. “Los que son cercanos al coordinador bajaron hasta 300 millones”, aseguró un legislador panista. Este año, la red que según fuentes de la Cámara opera desde el año pasado, pagó por adelantado comisiones a los diputados de otros estados para que destinaran sus recursos al municipio que se les propusiera. “Ahora fue por adelantado, les decían: ‘manda tus 10 millones y yo te regreso un millón, pero te lo voy a regresar ahorita’”, aseguró un legislador.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2013

A diferencia del año anterior, cuando Villarreal negociaba directo con los alcaldes, esta vez hubo un cambio en la operación y se involucró en mayor medida a los legisladores como intermediarios. “Según fuentes consultadas, un miembro más del grupo es Marcos Aguilar Vega, de Querétaro, ex diputado local y presidente de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias”. Por su parte, el legislador queretano ha negado participación alguna en estos hechos. Más tarde, en un comunicado, Marcos Aguilar Vega rechazó “por ser una mentira”, la nota publicada en el diario Reforma. Lo cierto es que Reforma ha sido siempre serio en sus investigaciones que en su momento permitieron hundir a rivales políticos del PAN, sobre todo priistas. Hoy, que toca a los panistas, no gusta y es severamente cuestionado. Ya lo vi todo. **-OÍDO EN EL 1810-** Limpio. Que Francisco Domínguez Servién, senador panista, amigo de Javier Lozano y ex alcalde de Querétaro, no opinará del supuesto cobro de diezmo, pues no sabe qué es eso. Juar-juar. **-¡PREEEPAREN!**- Otra. Fernanda de la Sota, ex vocera de Felipe Calderón, está siendo investigada por presunto peculado y tráfico de influencias. Excélsior publicó ayer que Sota Mirafuentes es investigada por la Secretaría de la Función Pública (SFP), por presuntamente haber favorecido a amigos y ex compañeros del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) en el otorgamiento de contratos desde la casa presidencial. A las empresas Defoe Experts on Social Reporting y Milenio Consultores, vinculadas a amigos de Sota Mirafuentes, se les habrían entregado, de acuerdo con las primeras informaciones, 45 millones de pesos durante tres años, desde mediados de 2009 hasta noviembre de 2012. Dichas empresas ofrecen entre sus servicios estudios de mercado y de opinión pública. Qué bonita familia. **-¡AAAPUNTEN!**- Tolimán. Ayer le comentaba que Marcos Aguilar denunció que Gobierno del Estado, a través de un personaje, intentó sobornar a “un alcalde panista” para que éste a su vez señalara a Aguilar como chantajista que pide el diezmo de los recursos federales que promueve. Bueno, el procurador Arsenio Durán dijo que ese alcalde sería el de Tolimán, Edgar Montes Benítez, acusado por regidores panistas y del Verde de sobornar a constructores y proveedores. Le digo. **-¡FUEGO!**- Finolis. El que se voló la barda fue el diputado local del PRI, Diego Foyo, cuando habló del caso Marcos Aguilar: “Los ciudadanos están hasta la madre”. Y sí. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

TARJETAZO. Este fin de semana varios queretanos se sorprendieron cuando en un nuevo centro comercial por los rumbos de Juriquilla reapareció el ex alcalde de CORREGIDORA, CARMELO MENDIETA. Me cuentan que andaba muy ocupado aplicando el plan DM-III en varias tiendas: Deme tres de estas, deme tres de aquellas. Es más, que hasta se borró el pobre romano que aparece en su American Express. Agua de El Pueblito cura un poquito. (PA, 1)

BAJO RESERVA

RETROALIMENTACIÓN. A convocatoria de **Juan Arturo Torres Landa**, conocido como *El Pollo*, empresarios de Querétaro se reunieron con el gobernador **José Calzada Rovirosa**, en el Club de Industriales. El tema principal fue la seguridad, pero también se compartieron con los integrantes del sector productivo temas referentes al desarrollo económico de la entidad. El mandatario estatal enfatizó que para el presente año, en materia de inversión privada, se estima un monto final que asciende a los 900 millones de dólares. Los presentes se fueron muy contentos al concluir que fue un buen encuentro donde, entre otras cosas, se compartieron perspectivas del presupuesto para el siguiente año. **TREMENDA** camisa “de once varas” en la que se metió el diputado federal por PAN, **Marcos Aguilar Vega**, pues se le vincula con una supuesta red de corrupción entre legisladores blanquiazules para obtener “un diezmo” a cambio de gestionar recursos económicos para los alcaldes. El presidente de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias en la Cámara Alta ya salió a dar la cara, pero si todo queda en “la nota”, es decir, sin pruebas que sustenten lo dicho, el daño será irreparable.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2013

De ser cierto, la burbuja le explotará en la cara. Mientras, sin que nadie se los pidiera, los alcaldes **Antonio Zapata** y **Enrique Vega** se deslindaron del tema. **DEMANDAS.** El actual presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), **Eduardo Chávez**, inició una campaña en contra del actual alcalde de Corregidora, **Antonio Zapata Guerrero**, bajo el argumento de que el edil panista promueve la proliferación de comercios informales. Este martes acudió al Centro de Atención Municipal para entregar por escrito las demandas de los comerciantes en el ayuntamiento, donde fueron recibidos por autoridades del ramo, más no por el presidente municipal. Se dice que la finalidad de Chávez es quedar bien posicionado ante la opinión pública para lanzarse su candidatura como alcalde en los próximos comicios de 2015. Muchos dudan que con manifestaciones pueda lograrlo. **ANUNCIO.** El mes de diciembre está a la vuelta de la esquina. El regreso de los migrantes a Querétaro ya comenzó. En una reunión privada entre el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Querétaro, **Manuel Pozo Cabrera**, con autoridades diplomáticas de Texas y California, en Estados Unidos, se anunció un importante incremento en los recursos destinados para el programa 3 por 1, que tiene como objetivo la consolidación de clubes de migrantes. A este anuncio acudió la cónsul general de México en Santa Ana, California, **Alejandra García Williams**, y el cónsul en Dallas, Texas, **José Octavio Tripp Villanueva**, así como con directivos de clubes en Pinal de Amoles, Ezequiel Montes, Landa de Matamoros, Huimilpan, Amealco y San Joaquín. **POR LA MALA.** Probablemente el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro tenga la razón de su lado, pero desconoce totalmente los métodos adecuados. Resulta que, como se anticipó, el presidente del PRD, **Carlos Lázaro Sánchez** y el militante **Juan Gabriel Olvera Gutiérrez** acudieron al municipio de El Marqués para que éste último se instalara como regidor propietario. Pero al no obtener nada por la buena, ambos “advirtieron” al alcalde **Enrique Vega Carriles** que no se moverán de las instalaciones hasta que se le permita a asumir la regiduría. Nos dicen que el edil, literalmente, salió por la puerta de atrás en la presidencia municipal para evitar un mal momento. (EUQ, 2)

POR QUERÉTARO TODOS

Por Tonatiuh Salinas Muñoz

A menos de 20 meses para el proceso electoral de 2015, con pleno y absoluto respeto a los tiempos que habrán de establecer las autoridades electorales, el trabajo en mi partido para generar ideas, plataformas, construir, sumar, unir y transformar es permanente. Por esta razón, el priísmo estatal nos hemos reunido en un ejercicio inédito al que asistieron como invitados de honor el gobernador José Calzada Roviroso y su esposa, la Sra. Sandra Albarrán de Calzada. Nos acompañaron aquellos priístas que hoy son tomadores de decisiones, que hoy encabezan los destinos en los municipios y desde todas las organizaciones y sectores. Fue, en pocas palabras, una sesión de trabajo intensa, de unidad, de equidad, pero sobre todo de suma de esfuerzos. En la pluralidad que lo caracterizan y en la diversidad de las ideas al interior del Partido, encontramos una gran coincidencia para seguir trabajando en una misma dirección y con un mismo proyecto: Querétaro. “Por Querétaro TODOS” —así con mayúsculas para que se lea y se escuche bien— es el compromiso que hacemos los priístas para trabajar con sensibilidad, con cercanía, de igual a igual con la sociedad, reconociéndonos como parte de ella y comprometidos porque a ella nos debemos. Este partido será vocero e interlocutor de las causas de los taxistas, de las enfermeras, de las trabajadoras y los trabajadores, de las mujeres, los hombres, los jóvenes, los adultos mayores, de todos. El PRI es y será la vía más efectiva para seguir transformando las realidades de las familias en Querétaro. El gobernador Calzada ha hecho un gran trabajo para llevar a Querétaro de ser un estado de media tabla para abajo, a convertirlo en el mejor del país. Gracias a esta cercanía y sensibilidad, pero también a la sencillez que lo caracterizan, es como ha abierto las puertas del Palacio de La Corregidora desde el día uno de su administración. Esta apertura de puertas le ha permitido escuchar, conocer y trabajar para llevar soluciones a la gente de Querétaro.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2013

Se trata de política de altura que trabaja a nivel de tierra. Política sin simulaciones, sin cortinas de humo, sin disculpas anticipadas y que no busca culpar al de enfrente de sus carencias. Es política que impulsa y seguirá impulsando la transformación en un mismo equipo con los toda la gente de Querétaro. En 2009 la gente de Querétaro nos dio una lección: cuando la honestidad y el trabajo son las banderas que impulsan un proyecto, se pueden transformar realidades. Con una desventaja que muchos consideraban imposible de revertir, la gente de nuestro estado supo reconocer lo que más le convenía a Querétaro. Son esta misma apertura, sensibilidad, sencillez y trabajo las características que el PRI estatal habrá de manifestar y demostrar en cada rincón, con todos los grupos y sectores sociales, desde todas las posiciones y todos los frentes. En plena congruencia con nuestra tradición de diversidad y de transformación, con nuestros principios e ideales, con nuestros documentos básicos, vamos a trabajar por Querétaro todos. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

Sibueho

Trabajaremos distinto que Movimeinto Ciudadano: Convergencia

NOTICIAS

El dirigente estatal de Convergencia Ciudadana, Luis Mario Ganuza Masferrer dijo que trabajará de forma independiente a Movimiento Ciudadano, pues afirmó que mantendrán pluralidad con éste y el resto de las fuerzas políticas con quien buscan tener una relación cordial, franca y abierta en beneficio de la sociedad.

“Pensamos que nuestro partido será de proyección grande en nuestro estado... vamos nosotros a caminar de la mano con ellos pero de forma independiente vamos a mantener la pluralidad que establecen nuestros estatutos”, destacó.

Ayer los integrantes del Comité Directivo Estatal de Convergencia Ciudadana entregaron a las autoridades del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) la solicitud de registro como partido político en el estado.

Lo anterior tras haber cumplido con los requisitos que marca la Ley Electoral en su artículo 166, fracción I, que señala que para que una organización pueda constituirse como partido político estatal, es

necesario contar con un mínimo de afiliados, equivalente al 1.5 por ciento del padrón electoral en el estado, aproximadamente 21 mil afiliados que deberán estar distribuidos en por lo menos diez municipios.

El secretario general de Convergencia Ciudadana, Julio César Martínez Luna, apuntó que en total se llevaron a cabo 14 asambleas y se sumaron un total de 28 mil afiliados.

“El mínimo que nos requiere el Consejo General del IEQ y la Ley Electoral con base artículo 166 fracción I, son 21 mil afiliados, nosotros sumamos 28 mil afiliados en 14 asambleas municipales y no en 10 como es considerado el mínimo”, subrayó.

Por su parte el dirigente estatal de Convergencia Ciudadana, Luis Mario Ganuza Masferrer, recordó que esta organización está conformada por ex militantes de Movimiento Ciudadano quienes a falta de una respuesta pronta y expedita por parte de la Comisión Nacional de Garantías y Disciplina en el proceso de expulsión que se sigue en contra de Marco Antonio León Hernández, decidieron formar otro partido político.



NO ES UN ASUNTO LABORAL

por Yolanda Elías Calles Cantú*

Ante el sentido de las propuestas de Reforma Electoral puestas en la mesa de análisis en el Senado de la República, durante las pasadas semanas las presidentas y presidentes de los institutos electorales de los estados hemos estado haciendo una defensa de la permanencia y necesidad de autonomía de estos órganos constitucionales autónomos encargados de realizar elecciones periódicas para renovar las autoridades del orden estatal y municipal.

Equivocadamente, se ha señalado que esta defensa está motivada por un interés de preservar un espacio de trabajo. Quienes así piensan, están muy lejos de la realidad, y muy lejos de dimensionar las serias implicaciones que una disposición de esta naturaleza tendría para los ciudadanos, los partidos políticos en su ámbito estatal, y principalmente para el diseño federal que está mandatado, no desde la Constitución de la República, sino desde el Acta Constitutiva de los ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. Es decir, desde el documento fundacional del que se desprende la Constitución.

Desaparecer los órganos electorales locales (que hacen mucho más que sólo instalar casillas), o restar atribuciones a los estados en esta materia, traería una serie de complejidades, objeciones e inconvenientes reales que al parecer no han sido tomados en cuenta por quienes abanderan esta propuesta.

Pero la defensa de los organismos electorales de los estados no la hacemos en función de estos obstáculos operativos. El sistema electoral que tenemos y que ha dado un gran vigor a la democrática (97% de los municipios del país han tenido alternancia política, lo cual no se explicaría con organismos electorales cooptados por gobernadores), no fue diseñado a la ligera ni por ocurrencias, sino que se construyó en función de un correcto diagnóstico y de identificar correctamente cuáles factores habría que atender: diversidad política y cultural, dispersión geográfica, federalismo y la necesidad de dejar atrás de manera definitiva un sistema en el que el gobierno organizaba y calificaba los comicios, y surge un sistema electoral política y jurídicamente apegado y respetuoso del Pacto Federal, por eso ha funcionado.

Pretender cambiar desde sus cimientos las atribuciones de los Congresos de los estados para legislar y tomar decisiones en materia electoral, con el argumento de que no son confiables, es por un lado absurdo, pues son los propios partidos políticos los que integran estos órganos, y por otro lado, se estaría abriendo la puerta para cuestionar la confiabilidad de las legislaturas estatales para tomar decisiones en cualquier otra materia: designar Magistrados, titulares de los diferentes organismos autónomos, legislar en materia penal, laboral, etc. Y siguiendo esta lógica, ¿para qué tener Congresos en los estados?

Insisto en que el tema es muy delicado en su fondo, y que avanzar en una reforma radical y refundadora del sistema electoral, traería sin duda consecuencias más graves que los problemas que se pretenden resolver, los cuales pueden ser corregidos con disposiciones de carácter operativo y fortaleciendo la autonomía de las autoridades electorales. Así pues, que quede claro: la defensa de la autonomía estatal en materia electoral NO ES UN ASUNTO LABORAL.

*Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro